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La UAEM en la prensa: 
 
El lunes se abordará rescate financiero de la UAEM con SEP y SHCP: Vera Jiménez 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, anunció que el 
lunes 7 de agosto, autoridades de la Secretaría de Educación Pública (SEP), de la Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público (SHCP), así como de la máxima casa de estudios, sostendrán una reunión de trabajo para 
revisar y atender la solicitud de rescate financiero de la institución morelense. Lo anterior, dijo, es el resultado 
del encuentro en la Secretaría de Gobernación con autoridades del gobierno federal, reunión que el rector 
Alejandro Vera calificó de “exitosa”, y en la que se establecieron compromisos puntuales, dijo, para revisar las 
demandas de la Marcha por Morelos, entre las que se destaca el rescate financiero de la UAEM. Alejandro 
Vera declaró que el compromiso de la Secretaría de Gobernación es no permitir que la UAEM se colapse por 
razones financieras. La comisión de la Marcha por Morelos fue atendida por René Juárez Cisneros, 
subsecretario de Gobierno; Felipe Solís Acero, de Enlace Legislativo y Acuerdos Políticos; Roberto Campa 
Cifrián, de la Comisión de Derechos Humanos; y Humberto Roque Villanueva, de Población, Migración y 
Asuntos Religiosos. 
La Unión de Morelos, p.6, (Salvador Rivera), 
https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/110786-el-lunes-se-abordara-rescate-financiero-de-la-
uaem-con-sep-y-shcp-vera-jimenez.html 
 
'Rescatará' Segob a la UAEM: Vera 
La Secretaría de Gobernación (SEGOB) se comprometió a no dejar que se colapse la Universidad Autónoma 
del Estado de Morelos (UAEM) por razones económicas y por ello, se acordó que el rescate financiero de la 
máxima casa de estudios va firme y para ello se reunirán con los responsables de las áreas de Hacienda y la 
Secretaría de Educación Pública este lunes, reconoció el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, que 
dejó en claro que la Marcha por Morelos fue todo un éxito por los logros que se alcanzaron y porque además, 
Graco Ramírez ha dejado de ser interlocutor con las autoridades federales. De igual manera, recordó que los 
funcionarios de la Secretaría de Gobernación que los recibieron fueron: el subsecretario de Gobierno, René 
Juárez Cisneros; el subsecretario de Asuntos Religiosos, Humberto Roque Villanueva; el subsecretario de 
Derechos humanos, Roberto Campa Cifrián; el subsecretario de enlace legislativo, Felipe Solís Acero; el 
coordinador de Delegados Federales de la SEGOB en la región, Juan Salgado Brito, y quienes se 
comprometieron también a darle viabilidad financiera a los municipios de Morelos, pero de manera particular a 
Cuernavaca donde gobierna Cuauhtémoc Blanco. Asimismo, destacó el respaldo que siempre ha tenido de 
los aliados de la UAEM los diputados federales por Morelos, Rosalina Mazari Espín, Javier Bolaños Aguilar y 
Matías Nazario Morales; así como los senadores Lizbeth Hernández Lecona y Rabindranath Salazar Solorio, 
quienes han estado apoyando con todo las demandas y peticiones de diversos sectores de la población 
morelense. De ahí que haya calificado el rector Alejandro Vera como de exitosa la reunión porque se logaron 
varios compromisos todos ellos claros y puntuales,  pero sobre todo, porque ahora sí los escucharon para 
darles respuesta positiva a las demandas que no estaban siendo atendidas dada la cerrazón del gobierno de 
Graco Ramírez de quien dijo, se acordó que ya no se le reconoce como interlocutor. Ante este nuevo 
panorama, adelantó que la UAEM está en lucha y tiene futuro y proyecto afirmó el rector así como la garantía 
de que no se verán afectados en sus estudios los más de 40 mil estudiantes del nivel medio superior y 
superior porque ya se iniciaron los acuerdos de manera seria y formal para lograr la solución al problema 
financiero que atraviesa la Universidad, por lo que valió ya la pena marchar durante tres días desde 
Cuernavaca hasta la Ciudad de México. Entre los acuerdos se estipuló que serán atendidas las propuestas de 
que se instaure el Estado de Derecho y permita a Morelos retomar el rumbo para alcanzar la paz como fruto 
de la justicia. De ahí que serán atendidas las recomendaciones a las graves violaciones de derechos 
humanos en materia política, social, colectiva y particularmente de nuestras víctimas. Dar seguimiento a las 
denuncias interpuestas ante la PGR por las organizaciones ciudadanas, por actos de corrupción, para no 
permitir que en Morelos se violen los procedimientos legales que se deben aplicar y que se canalice la 
disposición del recurso público, así como los casos de violaciones a derechos humanos para que los atraiga la 
PGR y determine las sanciones correspondientes. Así como revisar el rumbo y estrategia de seguridad pública 
por el fracaso absoluto que representa el Mando Único, ya que a pesar de las cifras del Sistema Nacional de 
Seguridad Pública, dejó en claro que Morelos se encuentra peor que nunca en materia de inseguridad. La 
investigación y castigo a los responsables de las irregularidades en la construcción del Paso Express que 
ocasionaron la tragedia de las personas que perdieron la vida en el socavón y que han afectado seriamente a 
los ciudadanos de Morelos, también fue escuchada y atendida la demanda de que no haya impunidad para los 
responsables de los delitos por las exhumaciones en las fosas de Jojutla y Tetelcingo. 
El Regional del Sur, p.3, (Gerardo Suárez), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=91768 
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Analiza Segob demandas 
La “Marcha por Morelos” -que ayer cumplió cuatro días-, culminó con una serie de acuerdos y compromisos 
para instaurar el estado de derecho en aquella entidad, alcanzar la paz e impulsar la solución de las graves 
agresiones a los derechos humanos, después de una reunión de trabajo en la Secretaría de Gobernación. 
Encabezaron este encuentro de más de 4 horas, los subsecretarios de Gobierno, René Juárez Cisneros; de 
Enlace Legislativo y Acuerdos Políticos, Felipe Solís Acero; de Derechos Humanos, Roberto Campa Cifrián y 
de Población, Migración y Asuntos Religiosos, Humberto Roque Villanueva, en el Salón Abascal del Palacio 
de Covián. En conferencia de prensa, a un lado del acceso a la Secretaría de Gobernación, el rector de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, manifestó que “el gobernador 
Graco Ramírez ya no es interlocutor válido para los morelenses; se ha cerrado al diálogo. Las negociaciones 
se harán con el gobierno federal”. Informó también que se establecerán mesas de trabajo para revisar todos 
los megaproyectos (tanto los del Paso Express como los de minería, basureros y la termoeléctrica) y para 
abordar los casos de los maestros cesados. También habrá una mesa expresa, donde se planteará cambiar 
de rumbo la seguridad pública en Morelos. En ella participarán la Gendarmería y la Procuraduría General de 
la República. En cuanto a la exhumación de cuerpos de las fosas de Tetelcingo y Jojutla, se dio a conocer que 
ésta se concluirá, y que, además, se castigará a los responsables. El rector Vera Jiménez afirmó: “Estamos 
convencidos de que la Marcha dio cauce a las necesidades del Estado; la reunión fue exitosa: hay 
compromisos puntuales”. Por su parte, el poeta Javier Sicilia comentó brevemente que los 4 subsecretarios 
estaban muy sensibles al problema: “Llegamos a los acuerdos que dijo el rector. Esperamos que todo esto 
llegue a oídos del secretario Osorio Chong; debemos de quitarnos la idea de que si no está el tlatoani, no 
funcionan las cosas. A ellas las tenemos que hacer funcionar entre todos. Se asumieron acuerdos muy fuertes 
y esperamos los resultados”, indicó. Con respecto a la salida del gobernador Graco Ramírez, enunció que van 
a exigir la destitución del mandatario estatal, ya que esa es su finalidad. “De no cumplirse la minuta, 
subiremos la resistencia. Esperaremos una semana; de no haber respuesta, subiremos el tono. Vemos buena 
intención de parte de ellos; hay muchas demandas contra el gobernador, detenidas en la PGR, a las cuales se 
dará seguimiento. Esperamos comenzar a documentar, de tal forma que saquemos a ese gobernador”, 
apuntó. En un comunicado del subsecretario de Gobierno, René Juárez, se dio a conocer que la Secretaría de 
Gobernación está atenta a las demandas de los morelenses y que analizarán cada una de ellas para buscar 
una respuesta adecuada. Precisó que todo se hará siempre en el marco de la ley y de acuerdo a las 
facultades que tiene la dependencia. “La Secretaría de Gobernación respeta el estado de Derecho y, por ello, 
siempre se ciñe a las atribuciones de la ley”. Finalmente, expresó la voluntad y convicción de la dependencia 
al ser coadyuvante en la solución de los problemas. 
El Sol de Cuernavaca, (Bertha Becerra), 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/analiza-segob-demandas. 
 
Revisará Segob fallas en gobierno de Graco 
Luego de 4 horas de reunión con cuatro subsecretarios de la Secretaría de Gobernación, los integrantes del 
Frente Amplio Morelense, que demandan la renuncia del gobernador de Morelos, Graco Ramírez, afirmaron 
que se van satisfechos por el compromiso de revisar sus demandas. El subsecretario de Gobierno, René 
Juárez Cisneros, informó en un comunicado que la Segob está atenta a sus demandas y analizarán cada una 
de ellas para buscar una respuesta adecuada; sin embargo, precisó esto se hará siempre en el marco de la 
ley. Los dirigentes de la “Marcha por Morelos”, el activista Javier Sicilia y el rector de la Universidad Autónoma 
del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera, denunciaron que “Morelos tiene un gobierno represor e 
intolerante” por lo que demandaron restituir la gobernabilidad. 
El Financiero, p.49, (S. Guzmán). 
 
Analizarán Gobernación y morelenses los problemas centrales de la entidad 
Representantes de organizaciones sociales y activistas del estado de Morelos fueron atendidos ayer por 
cuatro de los cinco subsecretarios de la Secretaría de Gobernación (SG). Las partes acordaron instalar mesas 
temáticas con la finalidad de tratar los temas centrales, como educación y derechos humanos. Sin embargo, la 
dependencia federal aclaró que no es la instancia para procesar una de sus principales exigencias: la salida 
del gobernador Graco Ramírez. Con la reunión en Bucareli (atípica por la presencia de los cuatro funcionarios 
para atender a un solo grupo) concluyó la Marcha por Morelos, que se inició hace cuatro días en Cuernavaca. 
El subsecretario de Gobierno, René Juárez Cisneros, les dijo que la gestión se hará en el marco de la ley y de 
acuerdo con las facultades que tiene la propia dependencia. Por la comisión de los grupos civiles asistieron a 
la reunión Ramón Castro Castro, Jesús Alejandro Vera Jiménez (rector de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos –UAEM), el poeta Javier Sicilia Zardain, Cuauhtémoc Blanco Bravo (alcalde de 
Cuernavaca), Gerardo Becerra Chávez de Ita y Dagoberto Rivera Jaimes, dirigente de transportistas. En voz 
del rector de la UAEM, la comisión calificó el encuentro (que duró más de cuatro horas) de exitoso, aunque 
admitió que en Bucareli no se resolverá la salida del mandatario. La minuta de acuerdos, leída por Vera 
Jiménez, se centra en la instalación de mesas temáticas; la investigación de presuntos casos de corrupción y 
violaciones a derechos humanos; revisar la situación de la seguridad pública; investigar el caso del socavón y 
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realizar un peritaje, con participación ciudadana, en todo el Paso Exprés, así como dar seguimiento a los 
casos de las fosas clandestinas de Jojutla y Tetelcingo, y resolver el rescate financiero de la UAEM y del 
municipio de Cuernavaca. En cuanto a la prevalencia del gobernador, el rector Vera Jiménez dijo que toda la 
reunión giró en torno a cómo ha violentado los derechos humanos, sociales y colectivos de los pueblos al 
imponer megaproyectos con mentiras y manipulación. –A otros grupos, Gobernación suele decirles que no es 
la ventanilla para procesar la renuncia o salida de un mandatario estatal, ¿a ustedes les dijeron lo mismo? –
Así es (dijeron) que Gobernación no es la instancia, pero sí dieron acuse de las solicitudes de juicio político 
presentadas en el estado y de las peticiones ante el Senado para la desaparición de poderes, así como el 
destino del plebiscito revocatorio cuando estaba en vigencia la Ley de Participación Ciudadana. Primero en un 
texto y luego ante los subsecretarios, dijeron que Morelos, tierra de Zapata y cuna de la revolución social de 
México’, es ahora un lugar donde priva el autoritarismo y la intolerancia, donde se viola la autonomía de todas 
las instituciones y la división de poderes ha sido suplantada por el control absoluto del poder, recordando las 
viejas dictaduras fascistoides o las más viejas formas virreinales de la Nueva España. Según datos de 
Gobernación, los manifestantes arribaron por la mañana a la Ciudad de México y otros estaban a la espera de 
los vehículos procedentes de Cuernavaca. En total llegaron más de 500 morelenses. Por la tarde, volvieron a 
su ciudad. Asistieron también al encuentro los subsecretarios Felipe Solís, de Enlace Legislativo y Acuerdos 
Políticos; Roberto Campa, de Derechos Humanos, y Humberto Roque Villanueva, de Población, Migración y 
Asuntos Religiosos. En un comunicado de prensa, la dependencia se dijo respetuosa del estado de derecho y, 
por ello, siempre se ciñe a las atribuciones establecidas en la ley. En este punto indicó que coadyuvará en la 
solución de los problemas que se le plantean. 
La Jornada, p.10, (Fabiola Martínez). 
 
Acuerdos entre Segob y Marcha por Morelos 
Tras una reunión de cuatro horas, el gobierno federal y dirigentes de organizaciones sciales acordaron con la 
Secretaría de Gobernaciónn establecer mesas de trabajo con el objetivo de reestablecer el Estado de derecho 
en Morelos. Reunidos en le Salón Abascal dek Oalacio Cobián, funcionarios de la Secretaría de Gobernación 
atendieron las peticiones de los integrantes de la caravana denominada Marcha por Morelos, encabezada por 
el activista Javier Sicilia Falcón y el rextor  de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Jesús 
Alejandro Vera Jiménez. 
Excélsior, p.18, (roberto José Pacheco). 
 
SEGOB se reúne con ciudadanos de Morelos 
En la Secretaría de Gobernación, autoridades federales escucharon las demandas de los dirigentes de la 
Caravana “Marcha por Morelos” sobre la situación política y social del estado. En el encuentro de cuatro horas 
encabezado por el subsecretario de Gobierno de la dependencia federal, René Juárez Cisneros, se analizaron 
las peticiones de los morelenses encabezado por el poeta y escritor Javier Sicilia y el rector de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos, Alejandro Vera, quien aseguran que en el estado se vive una crisis de 
gobernabilidad e inseguridad. Acompañado de tres subsecretarios, Juárez Cisneros dijo que la Secretaría de 
Gobernación está atenta a esas demandas y analizarán cada una de ellas para buscar una respuesta 
adecuada que esté dentro del marco de la ley de acuerdo a las facultades que tiene la propia dependencia. 
De acuerdo a un comunicado de la Secretaría de Gobernación, se informó que la dependencia será 
respetuosa del estado de Derecho y expresó “la voluntad y convicción de esta dependencia por ser 
coadyuvante en la solución de los problemas que se le plantean”. Al salir del encuentro el poeta y escritor 
Javier Sicilia y el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Alejandro Vera, calificaron de 
exitosa la reunión ya que se acordaron mesas de trabajo para analizar la situación que enfrenta el estado. “En 
este sentido nos vamos satisfechos, nos vamos realmente convencidos de que esta marcha por Morelos fue 
un marcha que le dio cauce a una serie de demandas que no estaban siendo atendidas en nuestro estado y 
que dada la cerrazón y la pérdida de diálogo y era necesario que diéramos a conocer estos asuntos”, dijo 
Vera. En tanto que Javier Sicilia indicó que insistirán en su demandan de que renuncie el gobernador Graco 
Ramírez. “Subiremos la resistencia, nosotros vamos a dar un tiempo, una semana y subiremos el tono si no 
hay respuesta, hay una buena intención por parte de ellos”, expresó Javier Sicilia. Asistieron los 
Subsecretarios de Gobernación, René Juárez Cisneros, de Gobierno; Felipe Solís Acero, de Enlace 
Legislativo y Acuerdos Políticos; Roberto Campa Cifrián, de Derechos Humanos, y Humberto Roque 
Villanueva, de Población, Migración y Asuntos Religiosos, además de representantes de la sociedad de 
Morelos. 
Capital Morelos, (Capital Digital), 
http://www.capitalmorelos.com.mx/morelos/segob-se-reune-con-ciudadanos-de-morelos/ 
 
Recibe Segob quejas de la Marcha por Morelos 
La Marcha por Morelos –que duró cuatro días-, culminó ayer con una serie de acuerdos y compromisos con la 
Secretaría de Gobernación (Segob) para analizar las demandas expresadas sobre la situación de violencia y 
agresión a los derechos humanos que señalaron los inconformes, se vive en aquella entidad, después de una 
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reunión en la sede de la secretaría. En conferencia de prensa, afuera de la Segob, el rector de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, manifestó que “el gobernador Graco 
Ramírez ya no es interlocutor válido para los morelenses. Se ha cerrado al diálogo. Las negociaciones se 
harán con el gobierno federal”. Informó que se establecerán mesas de trabajo para revisar todos los 
megaproyectos no solo el Paso Express sino  los de minería, basureros, termoeléctrica y para abordar los 
casos de los maestros cesados. Habrá una mesa expresa para cambiar de rumbo la seguridad pública en 
Morelos que se encuentra peor que nunca, en la que participarán la Gendarmería, la Procuraduría General de 
la República (PGR). “La inseguridad no se resolverá con más policías o más marinos sino que se debe acabar 
con la impunidad”, afirmó el académico. También se concluirá la exhumación de cuerpos de las fosas de 
Tetelcingo y Jojutla y se castigará a los responsables. Encabezaron este encuentro, que duró más de cuatro 
horas, los subsecretarios de gobierno, René Juárez Cisneros; de Enlace Lesgislativo y Acuerdos Políticos, 
Felipe Solís Acero; de Derechos Humanos, Roberto Campa Cifrián y de Población, Migración y Asuntos 
Religiosos, Humberto Roque Villanueva, en el Salón Abascal del Palacio de Covián. El Rector Vera Jiménez 
afirmó: Estamos convencidos de que la Marcha dio cauce a las necesidades del estado. “La reunión aquí en 
Gobernación fue exitosa. Hay compromisos puntuales”. Por su parte el poeta Javier Sicilia, comentó 
brevemente que los cuatro subsecretarios estaban muy sensibles al problema. Llegamos a los acuerdos que 
dijo el rector. “Esperamos que tosdo esto llegue a oídos del secretario Osorio Chong. Debemos de quitarnos 
la idea de que sí no está el tlatoani no funcionan las cosas, pero las tenemos que hacer funcionar entre todos. 
Se asumieron acuerdos muy fuertes y esperamos los resultados. De la salida del gobernador Graco Ramírez, 
dijo: “Vamos a presionar para que ya no esté Graco. Nuestra finalidad es esa”. De no cumplirse la minuta, 
subiremos la resistencia. “Vamos a dar tiempo y advirtió: esperaremos una semana; subiremos el tono sino 
hay respuesta. Vemos buena intencion de parte de ellos. Hay muchas demandas contra el grobernador 
detenidas en la PGR y se les va a dar seguimiento y esperemos que empecemos a documentar en tal forma 
que saquemos a ese gobernador”. En comunicado, se informó que el subsecretario de Gobierno, René Juárez 
les informó que la Secretaría de Gobernación esta atenta a las deandas de los morelenses y analizarán cada 
una de ellas para buscar una respuesta adecuada. Precisó que todo se hará siempre en el marco de la ley y 
de acuerdo a las facultades que tiene la dependencia. “La Secretaría de Gobernación es respetuosa del 
estadod e Derecho y por ello, siempre se ciñe a las atribuciones en la ley”, al tiempo que expresó la voluntad y 
convivvión de la dependencia de ser coadyuvante en la solución de los problemas que se plantean. 
El Sol, p.7, (Bertha Becerra). 
 
Regresa Marcha por Morelos 
Con el compromiso del gobierno federal de apoyar, investigar y crear mesas de trabajo para la solución de 
diversos problemas en el estado de Morelos, integrantes de la Marcha por Morelos regresaron a esa entidad, 
tras realizar un recorrido a la Ciudad de México que tuvo la finalidad de exponer sus demandas ante la 
Secretaría de Gobernación (Segob). En un comunicado, la Segob indicó que permanece atenta a las 
demandas del contingente y analizará detalladamente cada una de ellas, “a fin de buscar una respuesta 
adecuada; sin embargo, esto se hará siempre en el marco de la ley y según las facultades con las que cuenta 
la propia dependencia”. Tras cuatro horas de reunión con funcionarios federales, encabezados por René 
Juárez Cisneros, subsecretario de Gobierno; Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM), afirmó en entrevista que esta reunión fue productiva, debido a que se estableció 
que se dará seguimiento a sus demandas con fechas puntuales en las que se revisará cada uno de los temas 
por los que marcharon desde Cuernavaca a la capital. “Me parece que es una reunión exitosa en la que hubo 
compromisos claros, fechas puntuales para revisar y por ello nos vamos satisfechos”, detalló el rector. 
Además, Vera informó que los puntos que se acordaron en la mesa de acercamiento con los funcionarios 
federales fueron investigar y castigar a los responsables por las irregularidades en la construcción del Paso 
Exprés, obra en la que se abrió un socavón el pasado 12 de julio, por lo que se hará un peritaje de los hechos 
con la participación de la ciudadanía. “Se investigará y castigará a los responsables de las graves 
irregularidades en la construcción del Paso Exprés que ocasionaron una tragedia y que han afectado 
seriamente a los ciudadanos de Morelos. Se realizará un peritaje integral de toda la obra con participación 
ciudadana y se van a deslindar responsabilidades en todos los ámbitos de gobierno”, detalló Vera Jiménez. 
También, dijo, se instalarán mesas de trabajo para revisar la estrategia de seguridad del estado, las denuncias 
por actos de corrupción ante la Procuraduría General de República (PGR), se buscará concluir los procesos 
de exhumación de cuerpos en las fosas de Jojutla y Tetelcingo, así como dar seguimiento a las violaciones de 
derechos humanos en toda la entidad y, en general, revisar la actual administración del gobernador Graco 
Ramírez Garrido. Acompañado por el poeta y activista Javier Sicilia, el rector de Vera Jiménez agregó que 
también se acordó resolver la situación económica de la UAEM, con el objetivo de no afectar los estudios de 
40 mil estudiantes y la estabilidad de miles de familias morelenses. 
El Universal, (Pedro Villa y Caña) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/seguridad/2017/08/4/regresa-marcha-por-morelos 
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Comisión de la Caravana por Morelos se reúne con autoridades de Segob 
Integrantes de la Caravana por Morelos se concentran sobre la calle Abraham González en espera de la 
comisión, conformada por el activista Javier Sicilia y Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), que se reúnen con autoridades de la Secretaría de Gobernación 
(Segob). Alrededor de 300 personas, entre ellos trabajadores, académicos y estudiantes de la UAEM, y del 
Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), con gritos y mantas muestran su apoyo a favor del movimiento. Se 
espera que alrededor de las 13:00 horas salga la comisión y se realice un mitin, donde darán los pormenores 
de la reunión sostenida con las autoridades federales. La Caravana por Morelos busca la intervención del 
gobierno federal ante la situación de inseguridad que vive la entidad, así como el rescate nanciero de la 
máxima casa de estudios del estado. La Secretaría de Seguridad Pública capitalina informó que está cerrada 
la circulación en Bucareli a partir de Morelos. Recomienda circular por Balderas, Arcos de Belén, Reforma, 
Chapultepec e Insurgentes. 
El Universal, (Pedro Villa y Caña) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2017/08/3/comision-de-la-caravana-por-morelos-se-
reune-con-autoridades-de 
 
Rechaza rector de la UAEM malos manejos financieros 
Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), aseguró que no 
hay ningún mal manejo de los recurso de la institución educativa y retó a Matías Quiroz Medina, secretario de 
gobierno de Morelos, a que presente pruebas de sus declaraciones. EL UNIVERSAL informó en su edición de 
hoy que el secretario de gobierno de esa entidad afirmó que la universidad estatal comprometió como fuente 
de pago, el total de los ingresos propios, provenientes del 2.5% del Presupuesto de Egresos Anual del Estado 
de Morelos, con vencimiento original al 13 de marzo del 2018. En julio de 2015 la UAEM ajustó la deuda a 450 
millones de pesos pero quedando establecida su liquidación el 22 de noviembre del 2022. En reunión con 
medios después de la mesa que sostuvo con autoridades de la Secretaría de Gobernación, las cuales 
estuvieron encabezadas por René Juárez Cisneros, subsecretario de Gobierno, el titular de la UAEM señaló 
que es falso que a la máxima casa de estudios de Morelos haya recibido 6 mil millones de pesos en recursos. 
“El gobernador informó que ya habían entregado 6 mil millones a la universidad, cosa totalmente equivoca. No 
hay ningún mal manejo de recursos, desafió al Secretario de Gobierno para que en medios de comunicación 
presente las evidencias de que ha entregado esos 6 mil millones a la institución es totalmente falso”, dijo. Vera 
Jiménez, quien encabezó la llamada "Marcha por Morelos", aseguró que en el encuentro realizado en la sede 
de Gobernación, los funcionarios federales acordaron resolver a la brevedad la situación económica de la 
UAEM para no afectar los estudios de 40 mil estudiantes y la estabilidad de miles de familias morelenses. “Se 
acordó resolver lo más pronto posible el rescate financiero de la UAEM para no afectar la formación de mas 
de 40 mil estudiantes, la actividad académica de cientos de investigadores relevantes para el desarrollo del 
país y la estabilidad de miles de familias. La respuesta fue clara y contundente no dejaremos que se colapse 
la universidad por razones financieras”, comentó. Acompañado por el poeta y activista Javier Sicilia, el titular 
de la UAEM informó que otros de los puntos que se acordaron en la mesa fue investigar y castigar a los 
responsables por las irregularidades existentes en la construcción del Paso Exprés, por lo que se realizará un 
peritaje integral con la participación de la ciudadanía. “Se investigará y castigará a los responsables a las 
graves irregularidades en la construcción del Paso Exprés que ocasionaron la tragedia y que han afectado 
seriamente a los ciudadanos de Morelos. Se realizará un peritaje integral de todo el Paso Expres con 
participación ciudadana y se van a deslindar responsabilidades en todos los ámbitos de gobierno”, dijo. 
Además, se instalarán mesas de trabajo para revisar la estrategia de seguridad del estado, las denuncias por 
actos de corrupción ante la Procuraduría General de República (PGR), concluir los procesos de exhumación 
de cuerpos en las fosas de Jojutla y Tetelcingo, así como dar seguimiento a las violaciones de derechos 
humanos en toda la entidad y revisar el trabajo del gobernador Graco Ramírez Garrido. 
El Universal, (Pedro Villa y Caña) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/estados/2017/08/3/rechaza-rector-de-la-uaem-malos-manejos-
financieros 
 
Crisis financiera de la UAEM, por pensiones y jubilaciones: rector 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, afirmó que la 
crisis financiera que atraviesa la institución se debe a problemas estructurales, particularmente pensiones y 
jubilaciones, así como prestaciones laborales no reconocidas. “El sistema de jubilaciones y pensiones fue 
aprobado por el Congreso del estado en 1967 pero el gobernador Graco Ramírez no ha reconocido esta 
prestación como una deuda de estado, y por lo tanto no ha asignado recursos a la institución para hacer frente 
a estas prestaciones legales, productor de la conquistas de los trabajadores”, dijo el rector en una conferencia 
de prensa que ofreció esta mañana en una iglesia de San Jerónimo, Ciudad de México. Antes de seguir la 
Marcha por Morelos y buscar un encuentro con el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, el 
rector dijo que el gobierno de Morelos intenta asfixiar a la UAEM además de perseguirlo y difamarlo. Vera 
Jiménez dijo que la Universidad, como otras 16 universidades estatales, padece una crisis derivada de 
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problemas estructurales por pensiones y jubilaciones. El rector lidera la marcha, junto con los activistas Javier 
Sicilia y Gerardo Becerra, para pedir el rescate financiero de la institución, así como pedir la intervención 
federal para detener la seguridad pública en el estado. Por su parte el secretario de Gobierno, Matías Quiroz 
Medina, armó que la UAEM recibe los subsidios federales y estatales, correspondientes al 2017, conforme al 
Presupuesto de Egresos aprobado por la Cámara de Diputados. En conferencia de prensa, precisó que hasta 
la primera quincena de julio por participaciones estatales, depositaron a la universidad 291.4 millones de 
pesos, por lo que el único responsable de la crisis financiera es la rectoría por el elevado gasto corriente que 
mantiene, expuso Matías Quiroz. “Llama la atención que, por participaciones federales, la Universidad agotó 
el presupuesto anual, al haber gastado mil tres millones de pesos en siete meses, sin que hasta ahora la 
rectoría haya dado una explicación”, dijo Quiroz Medina y después aludió un contrato crediticio entre la UAEM 
y el Banco Interacciones, suscrito en julio de 2014, hasta por 600 millones de pesos. El secretario de gobierno 
armó que la universidad comprometió como fuente de pago, el total de los ingresos propios, provenientes del 
2.5% del Presupuesto de Egresos Anual del Estado de Morelos, con vencimiento original al 13 de marzo del 
2018. En julio de 2015 la UAEM ajustó la deuda a 450 millones de pesos pero quedando establecida su 
liquidación el 22 de noviembre del 2022. “Al quedar comprometida la siguiente administración, el Congreso del 
estado debió haber dado la autorización, lo cual no sucedió porque la rectoría no dio cuenta de ello al Poder 
Legislativo", dijo Quiroz Medina 
El Universal, (Justino Miranda) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/estados/2017/08/3/crisis-financiera-de-la-uaem-por-pensiones-y-
jubilaciones-rector 
 
Ayudará Congreso a la UAEM con los recursos federales 
La Comisión de Hacienda del Congreso del Estado buscará apoyar económicamente a la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), ante la crisis financiera que padece, anunció el diputado Carlos 
Alaniz Romero, quien aclaró que ello deberá ser a partir de recursos federales, lo que de igual forma debe 
aplicarse con el tema de rescate a municipios y a los órganos electorales. Aseveró que, en el caso de la 
universidad, ya se dialogó con los integrantes de la Comisión de Hacienda para buscar la manera de apoyar a 
dicha institución. Afirmó también que no se tiene una claridad sobre los montos de ésta porque no se ha 
podido ingresar cabalmente a sus finanzas. Al respecto, mencionó que los diputados integrantes de la 
Comisión de Hacienda siguen atendiendo este problema, ello con el objetivo de ayudar a la máxima casa de 
estudios. “Al final, seguimos en el análisis de la situación, luego de que por el tema de la autonomía 
universitaria no se puede acceder a la información total sobre las economías que maneja esta institución, de 
la cual somos muy respetuosos. No obstante, se ha valorado buscar algunos recursos para su rescate 
financiero”, señaló. Carlos Alaniz confirmó que esta medida podría efectuarse hasta que inicie el tercer 
periodo ordinario de sesiones, es decir, el próximo 1 de septiembre. Indicó que todavía falta bastante 
información sobre los recursos económicos y la forma en que se apoyaría, situación por la cual, se están 
llevando a cabo diálogos con el Gobierno estatal. En la misma tesitura se encuentra el tema que tiene que ver 
con el rescate a los municipios y a la asignación que se debe aplicar a los órganos electorales. El diputado 
indicó que ya hubo un ordenamiento por parte de la SCJN para el Tribunal Estatal Electoral, siendo éste un 
tema que debe ser atendido a la brevedad. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/ayudara-congreso-a-la-uaem-con-los-recursos-federales. 
 
Advierte Vera Jiménez represalia por críticas 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Alejandro Vera Jiménez, indicó el Gobierno de la 
entidad lo culpa de la crisis en la institución en represalia por sus denuncias de corrupción e ineficacia en el 
combate a la inseguridad. Acompañado por el escritor Javier Sicilia y otros participantes en la “Marcha por 
Morelos”, Vera se reunió ayer en la sede de la Secretaría de Gobernación con los subsecretarios René Juárez 
Cisneros, Felipe Solís Acero, Roberto Campa Cifrián y Humberto Roque Villanueva, para plantear reclamos 
sobre la inseguridad y otros problemas en la entidad. Entrevistado al término del encuentro, remarcó que ha 
rendido cuentas de manera continua al Consejo Universitario y adelantó que en breve convocará a ese órgano 
para responder a las acusaciones de la administración del gobernador Graco Ramírez y sus aliados. “En 
relación con los presuntos actos de corrupción, he entregado respuestas a todas y cada una de las 
observaciones que se han hecho. No me han podido aplicar una multa al respecto, así es que estoy 
atendiendo todas las observaciones”, indicó. “Que me investiguen, estoy limpio. A mi regreso demostraré que 
son puras calumnias del Gobierno de Graco, que está molesto por salir a denunciar, por venir a denunciarlo 
ante autoridades federales. No hay ningún mal manejo de recursos”. 
El Reforma, p.2, (Iris Velázquez). 
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El FAM se moviliza, el obispo actor social 
El Frente Amplio Morelense (FAM), con cabezas visibles como es el rector de la UAEM, Alejandro Vera 
Jiménez; el escritor Javier Sicilia, creador del Movimiento de Paz con Justicia y Dignidad;  Dagoberto Rivera 
Jaimes, líder del Transporte, Gerardo Becerra Chávez, empresario, fundador y dirigente de la Coordinadora 
Morelense de Movimientos Ciudadanos, (CMMC), así como de dirigentes de maestros, de campesinos, de 
empresarios y de no pocas organizaciones sociales que desde hace tres años forman un frente opositor al 
pésimo ejercicio de gobierno de Graco Ramírez en cuya gestión Morelos y su gente vive la peor de sus 
trágicas condiciones sociales, económicas y políticas que se recuerden, sobre todo en inseguridad y violencia, 
látigo que azota con crueldad y salvajismo a toda la sociedad. Estos ciudadanos, destacados, reconocidos por 
mayorías por su compromiso con las  causas populares, y denostados, criticados y calumniados por quienes 
por conveniencia, uno supone, se identifican con la corrupción por ser  beneficiaria de ella, se han lanzado 
nuevamente a las calles y a la carretera, acompañados de cientos de seguidores, simpatizantes identificados 
de las causas que se reclaman, las que a la vista de todos son reales y merecedoras de atención por 
autoridades federales. A la marcha del FAM a la ciudad de México que arrancó el lunes 31 con la que se 
solidarizó y apoyó con su presencia el edil de la capital Cuauhtémoc Blanco, se adhirió, haciendo causa 
común, en contra de las injusticias, incapacidades, abusos, hechos de corrupción y exigiendo un alto a la 
criminalidad desatada en los años de gobierno del perredista Ramírez Abreu, el Obispo de Cuernavaca 
Monseñor Jesús Castro y Castro provocando el “rompimiento de vestiduras”  y “levantando  gritos al cielo” de 
los fariseos de siempre. No conciben como un alto jerarca de la iglesia católica, no solo se conforma con sus 
sermones en el púlpito denunciando calamidades sociales, que sufre la población, sino que, como Jesús, 
reclama a los nuevos “emperadores romanos” desde ámbitos fuera de los edificios religiosos: justicia, paz, 
tranquilidad para el pueblo. Claro que para muchos resulta inédito, y para algunos mochos, inconcebible y 
fuera de toda normatividad eclesiástica. No dan crédito a una iglesia identificada con sus feligreses y 
defensora de injusticias y que se halle al lado de quienes sufren hambre, miseria, enfermedad dolor y muerte, 
lastres de los cuales son culpables, quienes la gente les demanda, llamándolos con nombre y apellido. 
Empero, serían mayorías de su grey las que aplauden y apoyan a su obispo, que corriendo los riesgos por su 
osadía de ponerse y comprometerse con la lucha que el pueblo padece, marcha, como antes lo ha hecho por 
las calles de esta capital encabezando a miles de feligreses; hoy una vez más repite este ejemplo, como 
ciudadano en unión de quienes encabezan reclamos de la sociedad identificada con el FAM, con la salvedad 
de ser su persona y su investidura de jerarca religiosa  objeto de señalamientos con saña encargándose de 
descalificaciones, mentiras y calumnias, preñadas de altas dosis de hipocresía, en su contra, quienes por 
mandato, servilismo, connivencia (conductas bien retribuidas) cumplen oprobiosa tarea. La marcha del FAM, 
con todo y ser una minoría la que ha participado con rumbo a la Cd. de México, aún cuando son miles los que 
hacen causa común en esta lucha (recuérdese las multitudes que participaron en manifestaciones 
convocadas por el FAM en fechas recientes levantando la bandera de ¡¡Fuera Graco!!) ha cumplido con 
creces su objetivo, de poner una vez más, ante los ojos (omisos) de autoridades federales y de la opinión 
pública nacional, el escenario de conflicto de inseguridad, violencia y crimen que campea en Morelos, aparte, 
el referente al divorcio más que ostensible entre el gobernador y su grupo incondicional con la población, la 
que se diría se ve resignada,-- obviamente con el repudio, rechazo y condena a su gobierno-- más no 
interesada en ser parte de movilizaciones, ni actos de resistencia, a pesar de ser víctima de los mil riesgos 
que implica vivir en un estado y ciudades donde la muerte, la violencia y la sangre son hechos cotidianos a 
manos de la criminalidad que se halla en todas partes. La jauría mediática en el estado enfoca sus lanzas 
contra el Obispo y el rector de la UAEM principalmente. Plumas y micrófonos prestos al denuesto aunque 
poca credibilidad les reditúe, menos en el intento de defender una administración con un desprestigio que 
llega a límites insospechados. Obvio que la marcha del FAM con el ingrediente de la participación de Obispo 
de Cuernavaca ha levantado polvareda, incitado reflectores, siendo objeto de  comentarios por observadores 
políticos, y el centro de la polémica ha sido el criticado y devaluado gobierno perredista. La polémica al 
rededor del Obispo intenta ser cortina de humo. 
El Regional del Sur, p.2, (Isaías Cano). 
 
Brevi@rio... - ¿Qué después de la marcha? 
Los artífices de la Marcha por Morelos que ayer concluyó en la Secretaría de Gobernación cumplieron su 
objetivo principal y alcanzaron acuerdos con la autoridad federal, pero quizás su mayor logro es haber tenido 
la oportunidad de mostrar una versión más apegada de lo que hoy es el estado y de lo mal que la pasamos 
los que aquí habitamos. No solo se trata de acuerdos que en lo particular abren visos de solución a 
problemáticas específicas en cada institución o en cada sector, como lo puede ser en la UAEM con el tema 
financiero o con los transportistas; si no que de manera general, se abre la posibilidad de que la Federación 
pueda intervenir por fin en auxilio de la población para detener las arbitrariedad y corrupción propiciada desde 
el Poder Público del estado, pero sobre todo para que se interceda a través de las instituciones federales, 
para tratar de frenar la ola de terror y de sangre propiciada por la delincuencia que tanto ha lastimado a la 
sociedad y a cientos de familias; para que se combata la impunidad creciente en la comisión de delitos. Por 
otra parte, que la Secretaría de Gobernación haya abierto sus puertas para atender a la comisión de quienes 
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encabezaron la marcha y se haya entablado un diálogo a través de una mesa que tendrá continuidad, lleva 
implícito un mensaje político en momentos en que el gobierno del estado enfrenta un agudo y creciente 
rechazo social, problemas que mediáticamente ya no pueden ser controlados, como el caso del Paso 
Express, y comienza cosechar lo que a lo largo de casi cinco años sembró unificando en su contra no solo a 
adversarios políticos, sino incluso a muchos de casa que se hartaron de malos tratos, o quizás se 
convencieron de que no hay futuro. El hecho es que para efecto de lo que lo que los organizadores planearon, 
incluso con la seguridad de que serían escuchados en Gobernación, la marcha tiene resultados con 
implicaciones sociales y políticas, que en un contexto de franco enfile electoral podría tener repercusiones 
importantes en los próximos meses. Más allá incluso de los intereses que se mueven en torno a proyectos 
político electorales, habrá que decir que lo que los ciudadanos del estado esperan también es que las cosas 
cambien para bien, sino en lo inmediato por lo menos en el caso de la seguridad pública, que haya una 
intervención de fuerzas federales para contrarrestar la ola criminal. Eso sería un buen indicador y algo que en 
mucho agradecerían los ciudadanos, veremos… 
El Regional del Sur, p.2, (Miguel Ángel Provisor). 
 
Nosotros - Graco. La suma de los errores 
Cuando inicia su campaña electoral Graco promete disminuir al mínimo la delincuencia que para ese entonces 
ya constituía un serio problema social. Se concede asimismo y públicamente un término de 18 meses. En su 
aparente cara de demócrata Graco promete públicamente a convocar o someterse al escrutinio del pueblo 
cada dos años para valorar su gobierno y que si hubiese inconformidad, se marcharía para dejar lugar, eso 
queremos suponer a otro personaje que asumiera la responsabilidad de liderar al gobierno para satisfacer las 
inconformidades sociales: nunca convocó a consulta ni permitió que se hiciera mediante los cambios a la Ley 
de Participación Ciudadana. No debemos perder el punto de vista que el gobierno panista de  Marco Adame 
para ese tiempo sufría un enorme desgaste precisamente por causa de la ola delictiva que azotaba, como 
ahora con más fuerza azota, a Morelos. Ese fue su desdichado principio porque en ambas promesas falló y 
equivocadamente le apostó al olvido y para mediatizar las cosas pretendió y ha pretendido el gobernador que 
la delincuencia ha disminuido y que el pueblo está satisfecho y feliz con su gobierno. Desde luego ese mundo 
de fantasía molesta más al electorado, lo que se suma a otra serie de errores que desgastan y enfadan la 
presencia del tabasqueño al frente del gobierno estatal. Es por eso que la marcha de ayer a la Secretaría de 
Gobernación tutelada por personajes muy conocidos y socialmente respaldados tiene importancia y relevancia 
ya que refleja el sentir de los ciudadanos no tan solo en lo referente a los dos puntos mencionados, sino a 
otros más que Graco groseramente a impuesto tanto a los legisladores que son sus serviles como a los 
municipios, pasando por encima de la forma de pensar y  de las costumbres que la sociedad desea y tiene. 
Nos referimos al llamado matrimonio igualitario que contra las tradiciones de la mayoría y sin necesidad Graco 
impuso en las leyes castigando a los municipios cuyos cabildos se negaron a aprobarlo. Contra lo que 
pregona de demócrata no hizo un referéndum o consulta popular respecto del tema y eso deja huella en una 
sociedad cristiana como lo es la de Morelos que no olvida. Tampoco permanece en el pasado la imposición a 
los municipios de quitarles sus recursos para manejar sus cuerpos policiacos en la prevención del delito. 
Menos aún se olvida los acuerdos de decretos que hizo sometiendo al Congreso respecto de la Plaza de 
Armas de jurisdicción eminentemente municipal que indebidamente se apropia el estado. Tampoco está 
ausente de la mente de los morelenses los aumentos descarados de más del 100 por ciento de la verificación 
vehicular, la venta de terrenos propiedad del Estado  a criterio y discreción del tabasqueño, el sobre precio de 
la obra pública, etc. Son muchos los agravios y demasiados los resentimientos. Le podemos sumar a todo 
esto las 329 muertes violentas que durante este año han acontecido y cuyas investigaciones para dar con los 
autores morales e intelectuales en su inmensa mayoría permanecen, junto con los del sexenio panista de 
Marco Adame, en el olvido. Es por eso que cobra relevancia lo declarado en Topilejo camino a la Ciudad de 
México por Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEM el primero de este mes cuando refiere que el 
secuestro y el derecho de piso, la desaparición de jovencitas y los robos es el diario acontecer del estado de 
Morelos. Con esa misma autoridad moral y siendo en algún momento víctima de la delincuencia habló de 27 
secuestros conocidos en lo que va de 2017, y ni que decir de los al menos 42 asesinatos violentos solamente 
en el mes de Julio de este año. Para abonar a ese ambiente, destaca el hecho de que ya se ha llegado 
prácticamente a los linchamientos de los delincuentes, tal como aconteció en la colonia  Los Limones de 
Cuernavaca en la madrugada del inicio de este mes y que hicieron los vecinos ante la nula vigilancia y 
combate a la delincuencia por parte de las autoridades del antes llamado Mando Únicoy que casi cuesta la 
vida al presumible delincuente José N (así se estila decir para no violar los derechos del delincuente, 
protegiendo más al infractor que a la víctima). Tampoco podemos olvidar las fosas clandestinas en Tetelcingo 
y Jojutla  de las que ya no se ha hablado y que albergaron a más de cien cuerpos que irresponsablemente la 
administración de Graco violentando la Ley amontonó como desechos animales. Eludiendo su responsabilidad 
el Congreso mismo es cómplice de este Gobernador cuando eluden la función de generar las leyes para 
poder parar a un mal gobernante. Particularmente el diputado Edwin Brito Brito se ha encargado de dar 
justificaciones absurdas para no complementar en su totalidad la revocación de mandato que pudiera ser  o 
que pudo ser una solución a los problemas de un mal gobernante como el que ahora padecemos. Este 
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legislador protegió al gobernador y lo sigue protegiendo en unión del resto de la legislatura. Obviamente así 
no superaremos la grave crisis de seguridad de la que habla el Rector de la UAEM y la razón de la marcha 
tiene más que fundamento: tiene el apoyo moral del pueblo de Morelos. 
El Regional del Sur, p.7, (José María Román Román). 
 

Nacional: 
 
Diseñan sistema portátil de diagnóstico molecular de enfermedades en la UNAM 
Un equipo de investigadores del Instituto de Fisiología Celular (IFC) de la Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM) desarrolló un sistema de diagnóstico molecular portátil que puede identificar hasta 600 genes 
presentes en múltiples enfermedades y padecimientos, como diversos tipos de cáncer, hepatitis y problemas 
degenerativos, así como cualquier otro con secuencia genética de ADN. Encabezado por el investigador Luis 
Vaca Domínguez, el equipo de trabajo de dicho instituto ya terminó el quinto prototipo de lector de 
microarreglos, que realiza este diagnóstico en cuestión de segundos con una pequeña muestra de orina, 
sangre o saliva colocada en un cartucho que se introduce en un aparato de tamaño similar a una carcasa de 
teléfono celular, y cuya imagen se puede observar a su vez en un teléfono inteligente. En conferencia de 
prensa, el investigador universitario explicó que el lector –que integra tecnologías de óptica, electrónica, 
software y biología molecular y medicina– también puede identificar de manera tempra-na cualquier virus, 
parásito, bacteria u organismo vivo que tenga información genética, con un altísimo nivel –de casi 98 por 
ciento– de confiabilidad en el diagnóstico molecular en el laboratorio. 
La Jornada, p.33, (José Antonio Román), 
Milenio, (EFE), http://www.milenio.com/salud/lector_portatil-mutaciones_geneticas-mexicanos-
control_epidemias-milenio-noticias_0_1004899871.html 
La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1036768.html 
 
Desarrollan en el IPN tratamiento para evitar daños por estrés crónico 
Si bien un número importante de plantas medicinales se ha explotado comercialmente en México, en muchos 
de los casos no se han validado científicamente, señaló David Pérez Ishiwara, investigador de la Escuela 
Nacional de Medicina y Homeopatía del Instituto Politécnico Nacional (IPN). Tenemos un potencial de más de 
3 mil plantas medicinales y estamos permitiendo que empresas extranjeras vengan a tomar el conocimiento 
de nuestras etnias y se aprovechen de sus beneficios, dijo. El investigador trabaja en un fitofármaco para el 
tratamiento profiláctico, “que a través del aprovechamiento de flavonoides y ácidos fenólicos, antioxidantes, de 
una planta mexicana prevenga daños provocados por estrés crónico. Lo que buscamos es un procedimiento 
farmacológico que no sea paliativo, sino preventivo, que se tome para evitar el avance de diferentes procesos 
neurodegenerativos inducidos por el estrés crónico, explicó. 
La Jornada, p.33, (De la Redacción). 
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1036765.html 
 
Investigadores logran curar con nopal disminución de densidad ósea 
El nopal contiene calcio suficiente para mejorar la salud de las personas con osteopenia, una condición que se 
caracteriza por la disminución de la densidad ósea, señalaron investigadores de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM). Los científicos del Centro de Física Aplicada y Tecnología Avanzada (CFATA) 
de la UNAM, campus Juriquilla, descubrieron que luego de seis meses de suministrar nopal en polvo a un 
grupo de mujeres con osteopenia desapareció la hipercalciuria –la excreción de calcio en la orina. El profesor 
investigador del Laboratorio de Física en Alimentos Mario Rodríguez García destacó que, además, en un 
lapso de dos años, la densidad mineral ósea de las mujeres se incrementó. Como el nopal tiene mucha fibra 
soluble e insoluble, resultó ser también un excelente remedio para el estreñimiento en las mujeres 
perimenopáusicas que participaron en el estudio, dijo a la Agencia Informativa Conacyt. 
La Jornada, p.34, (Notimex). 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/ciencia-y-salud/ciencia/2017/08/3/nopal-ayudaria-en-tratamiento-de-
enfermedades-oseas 
 
UNAM promueve en aulas alfabetización digital  
La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) promueve entre alumnos y profesores la incorporación 
de las Tecnologías de Información y Comunicación (TIC) para convertirlas en Tecnologías para el Aprendizaje 
y el Conocimiento (TAC). La Coordinación de Tecnologías para la Educación h@bitat Puma, encabezada por 
Marina Kriscautzky Laxague, cuenta con un programa de formación permanente dirigido a los docentes 
universitarios para que incorporen la tecnología como una herramienta de apoyo a la enseñanza. a 
dependencia, de la Dirección General de Cómputo y de Tecnologías de Información y Comunicación (DGTIC), 
es la encargada de promover este tipo de herramientas. “No es solamente integrar la tecnología, sino también 
colocarla en manos de los alumnos, para que ellos resuelvan dificultades: no es aprender tecnología, sino 
mediante ésta cómo soluciono problemas de química y aprendo química y desarrollo las habilidades digitales 
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necesarias para apropiarme del conocimiento de la disciplina”, explicó Marina Kriscautzky. La experta detalló 
que ninguna profesión está alejada de la tecnología, pues hay habilidades que son comunes para todos los 
ámbitos del saber, como buscar información, poder discriminarla y cómo citar una fuente.  
Milenio, (Milenio Digital), http://www.milenio.com/cultura/unam-tuc-tecnologia-educacion-digital-milenio-
noticias_0_1004900022.html 
 
IPN recibe a 147 alumnos de diferentes instituciones 
El Instituto Politécnico Nacional (IPN) recibió a 147 estudiantes de diversas universidades nacionales y 
extranjeras, quienes eligieron a esa casa de estudios para dar mayor consistencia e integridad a su formación 
profesional. En una ceremonia en la que se resaltó la llegada de jóvenes como parte del Programa de 
Movilidad Académica, el secretario de Extensión e Integración Social, Francisco José Plata Olvera, destacó 
que oportunidades como ésta permiten a los jóvenes experimentar diferentes formas de trabajo académico, 
que, aunado a la adaptación de diferentes culturas, inevitablemente se traduce en un crecimiento integral. Al 
darles la bienvenida, Plata Olvera reconoció que la presencia de estos estudiantes proporciona, año con año, 
una riqueza muy especial al instituto, que fomenta entre su comunidad el conocimiento de otras culturas e 
idiomas y se adquieren habilidades para vivir y trabajar en diversos contextos sociales. 
El Universal, (Redacción) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2017/08/4/ipn-recibe-147-alumnos-de-diferentes-
instituciones 
 
Elaboran bebida a base de agave con sabor a vino blanco 
Un grupo de científicos del Instituto Politécnico Nacional (IPN), desarrolló una nueva bebida fermentada con 
seis grados de alcohol a base de agave, que presenta características físicas y de sabor similares al vino 
blanco. Los especialistas de la Unidad Profesional Interdisciplinaria de Ingeniería, campus Zacatecas, del IPN, 
emplearon como materia prima al agua miel, la cual se puede extraer por seis u ocho meses de la planta viva, 
dijo el maestro en ciencias Sergio Zavala Castillo. “En México, un método sustentable parecido en cuanto a la 
elaboración de bebidas fermentadas es el procedimiento del pulque”, destacó Zavala Castillo, asesor del 
creador de la bebida, Jesús Michel Hernández. “Sin embargo, es un método que no está tecnificado, salvo 
algunas pocas empresas que han logrado un producto comercializable e incluso lo han exportado”, comentó 
Sergio Zavala, en entrevista con la Agencia Informativa del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología 
(Conacyt). El ingeniero biotecnológico agregó que inicio, el objetivo del proyecto era desarrollar una variante 
del pulque en condiciones controladas, así como lograr una disminución en su viscosidad. 
El Universal, (Notimex) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/ciencia-y-salud/ciencia/2017/08/3/elaboran-bebida-base-de-agave-con-
sabor-vino-blanco 
 

Internacional: 
 
Descubren que linfocitos T pueden reducir el tamaño de tumores 
Investigadores de la Universidad de Ginebra descubrieron que algunos linfocitos T con un receptor específico 
permiten reducir el tamaño de tumores, informó ayer la institución académica. Linfocitos T son células clave 
en la respuesta inmunológica y su papel es identificar células infectadas o cancerígenas para que puedan ser 
destruidas. Entender cómo funcionan y cómo aprovecharlos para luchar contra el cáncer es por ende esencial 
para desarrollar nuevas terapias inmunológicas. Al descubrir en algunos linfocitos T un receptor que puede ser 
controlado por un factor de crecimiento de tumores, los investigadores han identificado una población de 
células capaz de reducir el tamaño de tumores. El profesor Patrice Lalive, un neuroinmunlólogo y especialista 
en múltiple esclerosis, descubrió por sorpresa en otro estudio que efectuaba en el campo de su materia que 
algunos linfocitos T CD8+ citotóxicos, especialmente presentes en inflamaciones relacionadas con tumores, 
llevan el receptor c-Met. C-met es un receptor localizado principalmente en células epiteliales y es vital para el 
desarrollo embrionario y la regeneración tisular. 
La Crónica de Hoy, (EFE en Ginebra), http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1036767.html 
El Universal, (EFE) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/ciencia-y-salud/ciencia/2017/08/3/descubren-linfocitos-que-permiten-
reducir-el-tamano-de 
 
 
 
 


